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第17期 第3回支部委員会が4月20日に開催されました。冒頭、

山本委員長からの挨拶として
〔安全衛生〕

4月17日に長岡京構内にて設備搬入外部業者の方が被災
された。安全作業の基本は「作業手順を守ること」が大切であ
り、支部としても安全衛生委員会に参画して、より一層、安全第
一の職場になるよう働き掛けをしていく。

〔働き方改革〕
今回、過重労働撲滅のためＰＳＣＳとして、労使間の36協定の見直しを行った。
単にルール作りをするだけではなく、実運用が大切である。また、周囲の方々への
気配りやお互いに相手の雰囲気を察するおせっかいな風土が大切である。我々
個人が、ストレス自体を耐える力を養うことも心理的アプローチとして必要ではない
かと考えている。

〔運営方針〕
パナソニック本社、ＡＩＳ社、PSCS社の運営方針が発表され、我々PSCSの2016
年度の業績見通しと2017年度の事業計画が共有されたが、2019年黒字化に向
けて「商品力の強化」が最大のポイントであると示された。
それを実現するには各職場における「働き方改革」が必要不可欠である。

とのお話がありました。
引き続き下記に示す議題について審議確認を行い、満場一致で確認されました。

その中で【第1号議案】パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合 第3回
中央委員会 第1号議案「2017年総合労働条件改善闘争集約に関する件」につい
ては、4月21日開催のPSCSU第3回中央委員会でも満場一致で確認されました。尚、
支部委員会終了後は長岡京地区在籍の職場統括委員対象に労金および全労済
担当者による「福祉関係一斉募集について」の説明会が開催され、今年度のトピッ
クス等皆さん熱心に聴講されていました。

第17期 第3回支部委員会報告第17期 第3回支部委員会報告第17期 第3回支部委員会報告第17期 第3回支部委員員会報告委員会会報告委員第17期 第3回支部委員会報告第 3回支部委員会報告回 部委支第17期 第3回支3回 部委員部委員会報告委支部支回支部第17期 第3回支部委員会報告第17期 第3回支部委員会報告

<報告事項>
①第17期　長岡京支部体制および各種役員・委員選出に関する件
②支部活動報告（2017年1月～3月）
③支部会計報告（2017年1月～3月）
<審議事項>
【第１号議案】パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合 第３回

中央委員会 第１号議案
「２０１７年総合労働条件改善闘争集約に関する件」に対す
る支部見解（案）について

第3回支部委員会 議事

山本執行委員長
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ライフデザインセミナー開催報告

3月29日(水)に、今期3回目のライフデザインセミナー「生命保険証券の見
方・考え方」を開催しました。
みなさんはご自身が加入している生命保険の証券を見られたことはあります
か？　難しい言葉が並んでいて、そもそも見る気がしない、または、保険のセー
ルスから説明を受けた時に一度だけ見たけど内容はチンプンカンプンという方
も多いのではないでしょうか。
今回も塚原哲先生（生活経済研究所長野）をお迎えし、国内生命保険会社が
取り扱っている保険商品をサンプルとして演習を交えながら丁寧に解説して頂
きました。

難しく見える生命保険証券ですが、読み解く方法
はあります。証券の見方について正しい知識を身に
付けると、毎月の保険料のうち、掛け捨てに充当され
る金額と積立に充当される金額が分かるため、賢く
保障を選択できるようになります。ご自身が加入して
いる保険を見直し、今から福祉一斉募集に備えま
しょう。

こちらも是非、ご参加をよろしくお願い致します！

5月17日(水)　「私的年金の考え方と商品知識」

特約とは保険証券は必ず読み解ける

セミナー冒頭の「誰でも見方が分かるようになって
帰ってもらえます！」のひと言で、参加者のみなさんは安
心してセミナーに臨めたようです。

生命保険の種類とその目的

生命保険には「定期保険」「終身保険」「養老保険」の
3種類があり、世の中にある保険はすべて、この3種を組
み合わせたものになるとのことです。これらの保険はそ
れぞれ特徴が異なり、保険料や使用目的も異なるので、
保険契約をする時はただ単に保険料に着目するだけで
はなく、何のために加入するのか、その目的を明確にし
ておくことが重要です。

保険の宣伝でもよく見聞きする「特約」とは、付けても
付けなくてもいい保障のことで、保険を自動車に例える
と、主契約が車両本体、特約がオプション（カーナビな
ど）と言え、定期特約付終身保険は、カーナビ付きプリウ
スのようなものとのことです。

転換とは

転換とは保障の見直し方法のひとつで、良い転換と悪
い転換があるとのこと。転換後の保険が転換前の保険
よりも一見良さそうに見えても、実際には改悪されてい
る可能性があるので、転換する場合は（多くの場合は保
険会社から転換するように勧められるようですが）契約
内容が自分の意図通りになっているかをよく確認するこ
とが重要です。

ライフデザインセミナー開催報告

生命保険証券の見方・考え方

生活経済研究所長野

塚原哲先生

●保険の種類とその目的が明確になりました。実際に演習をする事で、より理解につながって、とても良かっ
たです。ポイントを理解して見てみると、自分が思っていた程、難しい物ではない事に気付かされました。
とても勉強になります。

●加入している保険が今後の生活に役に立つのか見直す気になりました。

●理解しやすかった。自分の保険内容で試算してみたいと思います。

参加者
の声

（一部編集）

次回開催予告

2017.5.8Azalea
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職場での人間関係
を円滑にするため
に、「話のまとめ方・
話の仕方」を工夫し
ていますか？　指示
したこととまったく違
うことをしている部
下。「俺はこうしろと
言っただろ！」と言っ
ても、部下は「いい
え、言っていません」。
「言った・言わない」の水かけ論の始まりです。

上司として部下に「あれこれ説明してやらねば分かる
まい」と、懇切丁寧にえんえんと話をします。この間、部下
は黙って上司の話に耳を傾け、「結局何が言いたいん
だ？」と、頭の中は「？」マークだらけ。そして「多分○○と
いうことだろう」と自分なりの解釈で話を受け入れます。
なぜなら、部下が上司に「結局何が言いたいのです
か？」「簡潔にお願いします」とは面と向かって言えない
からです。

こうして、上司が「言ったはず」のことは、部下に伝わっ
ていなかった、ということになるのです。つまり、上司の
「言った」も、部下の「言っていない」もウソではなく、た
だそこに「解釈の違い」があったというだけです。このよ
うなもめごとをなくせば、仕事のミスも減少し人間関係
が円滑になります。

そこで、伝え方を工夫しましょう。

次の提案、2つの発言を読み比べてみてください。

同じ内容の話ですが、〈B〉の方が圧倒的に伝わる話し
方になっていますよね。

〈B〉の「話のまとめ方・話の仕方」のポイントは、3つ！

1つ目は、「結論から言う」です。ここでの結論は、「私の
提案は、会議中の発言をホワイトボードに書くというこ
とです」の部分です。しかし、最初だけではなく、一文ご
とにも結論があるのです。次の２つ目のポイントで詳し
く説明します。

2つ目は、「タイトルを宣言」です。タイトルは「私の提
案は」「理由として」「現状は」「私の思いは」という部分で
す。つまり、「何が言いたいのか？」を最初に述べることで
す。それが、「結論から言う」ということです。例えば、自己
紹介です。「こんにちは。沖本るり子です」ではなく「こん
にちは。『私の名前は』沖本るり子です」と話すのです。す
ると、話の聴き手は、これから「名前」を聴くという心構え
ができ、話が浸透しやすいのです。

そして3つ目は「一文を短く」です。文章は、短く句読
点、とくに「。」をまめに入れて区切って話しましょう。する
と聴き手はあなたの話をよりのみ込みやすくなります。

上司だけではなく、部下から上司への報告・連絡・相
談も同様です。「課長！　今お時間よろしいですか？　報
告です。○○社長との面会の件についてです」。

まずは、最初に報告か、連絡か、相談か、内容が何に
ついてなのかを伝えましょう。上司もそのつもりで聴く
姿勢ができます。

あとで「言った・言わ
ない」ともめごとに発展
しないために、話のまと
め方・話の仕方の三つ
のポイントを意識して話
してみましょう。

【第2回】「言った言わない」でもめない話のまとめ方・話の仕方、3つのポイント

コミュニケーション
上司と部下の な上手 株式会社CHEERFUL

代表取締役
会議活用術カンファリストRトレーナー 沖本 るり子

「私は、もめずに効率よく進む会議をしたいと
思っているのですが、毎回『言った・言わない』

と水かけ論ばかりでもめているのが現状なので、会
議中の発言はすべてホワイトボードに書いて、それを
デジカメで写真撮影をしたら『言った・言わない』が
なくなって議事録にもなりますし、メモの時間も削減
できると思います」。

Ａ

「私の提案は、会議中の発言はすべてホワイト
ボードに書くということです。理由として、それ

をデジカメで写真撮影をすれば、『言った・言わない』
のもめごとを防ぐことができます。議事録にもなり、メ
モの時間も削減できます。現状は、空論ばかりで、
言った・言わないと毎回もめています。私の思いは、
もめずに効率よく進む会議にしたいということです」。

B
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矢田わか子の政策コラム③ 『育てる』
～ 保育問題について ～

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、国会で審議
されているホットな話題を政策コラムとしてお届けします。

今年も首都圏・大都市圏を中心に、認可保育施設に入れず、保育料が高額な無認可保育所への入所
や、仕事を辞めるという選択をせざるを得ない保護者が多くいます。これは、保育施設の絶対的不足と
働く女性が急激に増加していることが背景にあります。
昨年４月時点での待機児童は全国で約２万３千人ですが、無認可保育所を利用するケースや親が

育児休業を取得したり、育児のために仕事を辞めたケースなどはこの数には含まれず、潜在的待機児
童としてカウントされており、約６万７千人います。この潜在的待機児童の大部分は実質的な待機児童
であるといえます。

東京都は全国の待機児童数の36%（昨年4月時点）を
占めており、待機児童解消のカギを握っています。国の
支援策等により認可保育施設における受け入れ枠は
拡大しているものの、依然として受け入れ枠を大きく上
回る1次選考申し込み者数がいるのが実態です。

保育を取り巻く状況は極めて深刻です。とくに首都圏・
大都市圏では認可保育施設を新設しても需要に追いつ
かず、戦略的な施策を展開していかないと問題は解決し
ません。
例えば、東京都では、規制緩和を行い「東京都認証保

育所」の増設を図っていますが、我が国でもイギリスやフ
ランスで機能している「保育ママ」といわれる保育システ
ムを積極的に導入することなどが重要だと思います。当
然、それに合わせて保育の質の向上や安全確保のため
に公的な機関によるチェックも必要となります。
また、幼稚園の施設をそのまま活用できる「認定こども
園」の増設についても有効な施策であり、そのための預
かり時間や給食設備などに関しても規制緩和が必要だ
と考えます。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

2017.5.8Azalea

東京都の待機児童問題はどうなってるの？

各区の
認可保育施設の
4月の受け入れ枠

1次選考の
申込者数 53,506人53,506人53,506人

33,134人分33,134人分33,134人分

申込者は受け入れ枠を
２万人以上も上回っている

（2017年3月20日付朝日新聞記事より）

認可保育施設不承認時の課題

認可外サービスの利用

祖父母・親戚に預ける
知人に預ける

育児休業の延長
勤務形態の変更

求職活動の停止
離職

認可保育施設に申請したものの入所できず、保護者
の状況が以下のケースに含まれる場合は待機児童とし
て含まれていません。

保
護
者
の
状
況
は
？

身内・近隣の
助け合い・支え合いが不可欠

会社制度に
頼らざるを得ない

働き続けることを
あきらめざるを得ない
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共済セミナー開催報告

あなたは、損しているかも…
知って得する『お金の話』

４月１日（土）今年も、メルパルク京都にて「共済セミナー」を開催しまし
た。このセミナーは、全労済京都府本部 南部支所の協力の下、㈱FPユニ
オン代表の宮越先生にお越しいただき、組合員とその家族が、会社・組合
で取り扱っている共済の良さを実感いただく内容でした。支部では、４共
済を有効活用していく『四輪駆動プラン』を推進しています。

宮越先生からは、同じ元本金額を積立する場合における積立期間の比較として、早い段階からコツ
コツと少ない金額を積立した人と50歳を目前に慌てて多くの金額を積立した人の満期総額の違い（ま
さにウサギと亀のような話）についての説明を受けました。“ファミリーサポート共済”は生きるための保障
（重度障害保障の充実）であり、お得な掛金ということで、独身者にも加入して欲しい共済でもことや同
じ死亡保障を得つつ「掛金負担を抑えられる（＝可処分所得を増やす）ご提案をいただきました。また、
その差額を低金利時代に驚きの予定利率（1.25％）である“ねんきん共済”に回すことで預貯金の一部
となり、所得金額が増えない時代の救世主とも言えるご提案をいただきました。

寒い日が続いておりましたが、セミナー当日は少し暖かい日となりました。第１部のセミナー
では社内保障の良さを学び、第２部のホテルグランヴィア京都のランチビュッフェで、美味し
い料理をいただき、満足した半日となりました。
５月３週目より2017年度の福祉一斉募集が始まります。全労済・労金と共に、相談窓口を
開設いたします。保障に関する疑問や確認したい点がありましたら、Azalea号外やポスター
で日時と場所を確認いただき、お立ち寄りください。お待ちしております。

事 務 局 よ り

参加者からの
ご意見

～パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合専用の四輪駆動プラン
誰もその魅力を理解していない！～

ファミリーサポート共済
についてじっくり

考えたことがなかったが、
グループ生命共済も含め、
今後のプランをじっくり
見直したいと思った。

昨年に引き続き２回目の参加です。
１回よりも２回聞く方が
より頭に入ると思いました。

何度聞いても、同じ話であっても、
とてもためになる良いお話です。

※四輪駆動とは、“グループ生命共済”、“電機連合ねんきん共済”、
　“けんこう共済”、“ファミリーサポート共済”のことです。

ねんきん共済、
悠々プランの

使いわけが参考になった。

他の方にもおすすめしたい
内容が多々ありました。

電機の共済は、転勤や退職でも、
継続して保障が受けられるのは

安心しました。
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第４8回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告
４月１5日（土）に、長岡京市奥海印寺の竹林で、竹林保全ボランティアを開催しました。毎年
４月のこの時期は、収穫の楽しみが体験できるタケノコ掘りを行っています。当日は、暖かかっ
たのですが、今年は雨が少なく、気温も暖かくなるのが遅く、結果、タケノコが生えていなく、
現地の方からは３０年ぶりの不作とのことでした。50名弱の参加に対し、十数本しか取れず、さ
びしい収穫となりました。
タケノコ掘りは、１年間の竹林保全活動に対する竹林からの贈り物で、家族や友人と体験で
きる収穫の喜び＆自然環境とのふれあいの場です。竹林保全ボランティア活動としては、竹が
大きく成長する前段での間引き作業の位置づけの意味もあり、タケノコの収穫は保全活動の重

要な位置づけとなっています。
竹林保全活動でタケノコ掘りの季節以外の活動は、竹の間伐作業や古竹の整理・焼却作業の竹林保全を行っ

ています。来年もタケノコ掘りを楽しむことが出来るように、竹林保全ボランティア活動を行っていきますので、保
全整備に多くの方のご参加をお待ちしています。

2017.5.8Azalea

3 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

【開会挨拶】

《 6月 》竹林の間伐、整備
《 9月 》竹林の間伐、整備
《12月》竹林の間伐、整備に加え、「阪神淡路大震災の集い」へ提供する竹灯筒の作成

・例年に無く不作で見つける事が出来ませ
んでした。来年も参加して、リベンジをした
いと思います。
・かなり探しました。やっと見つけましたが、
小ぶりでした。
・自然が相手なので、少ない時もあります
ね。直売所でも少なく、高い値で販売して
おりました。

参加者のコメント

【収穫写真】 【収穫されたタケノコ】

【集合写真】

竹林保全活動の
今後の予定



8

□  ①第3回支部委員会報告
□  ②「暮らし見直し体感フェア」のお知らせ
□  ③ライフデザインセミナー開催報告
□  ④［連載コラム］上司と部下の上手なコミュニケーション
□  ⑤矢田わか子活動報告
□  ⑥共済セミナー開催報告
□  ⑦第48回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告
□  ⑧3月経営概況
□  ⑨「第4次東北ボランティア」 in 陸前高田市
□  ⑩アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2017.5.8  第105号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2016年8月号 ～ 2017年7月号

抽選 2017年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１7年5月31日（水）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

2017.5.8Azalea

電機連合・被災地と心をつなぐ活動
「第4次東北ボランティア」 in 陸前高田市「第4次東北ボランティア」 in 陸前高田市

募集期間 ２０１７年４月２０日（木）～６月９日（金）必着
※申し込み方法及び問い合わせについては組合事務所までご相談ください。
※電機連合ホームページもご覧ください。（URL：https://www.jeiu.or.jp/）

募集人数 最大で80名（家族参加者を含む）
※定員に達し次第、締め切りとなります

日　　程 2017年８月４日（金）～８月９日（水）

参加費 【大人】45,000円　【子ども（小学生以上～18歳未満）】40,000円
※参加費は宿泊代と食事代です
※参加者全員の一ノ関までの往復交通費は、ＰＧＵが全額負担します
※子どもについては、参加費４０,０００円の１／２にあたる２０,０００円をＰＧＵが負担します

募集期間 ２０１７年４月２０日（木）～６月９日（金）必着
※申し込み方法及び問い合わせについては組合事務所までご相談ください。
※電機連合ホームページもご覧ください。（URL：https://www.jeiu.or.jp/）

募集人数 最大で80名（家族参加者を含む）
※定員に達し次第、締め切りとなります

日　　程 2017年８月４日（金）～８月９日（水）

参加費 【大人】45,000円　【子ども（小学生以上～18歳未満）】40,000円
※参加費は宿泊代と食事代です
※参加者全員の一ノ関までの往復交通費は、ＰＧＵが全額負担します
※子どもについては、参加費４０,０００円の１／２にあたる２０,０００円をＰＧＵが負担します

小学生以上のお子さんから参加可

電機連合「地球・愛の基金」事業は、2014年から「被災地と心を
つなぐ活動」として「東北ボランティアin 陸前高田市」を毎年実施し
ています。
今年度も、未だ復興途上にある被災地住民の皆さんとの交流や

ボランティアを通して、自然災害の脅威や防災の重要性、環境保全
活動の重要性、大切さを学ぶ機会としたいと考えています。
組合員の皆様およびご家族の皆様のご参加をお待ちしています。


